

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 33 (2003)
Heft: 6

Vorwort: Editorial : à l'école des grands-parents
Autor: Probst, Jean-Robert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A l'école des grands-parents

Impressum

Editeur

Générations, société coopérative, sans but lucratif

Directeur d'édition

Jean-Robert Probst
jrprobst@magazinegenerations.ch

Secrétariat de rédaction

Mariette Muller-Schertenleib
mmuller@magazinegenerations.ch

Rédaction

Bernadette Pidoux
bpidoux@magazinegenerations.ch
Catherine Prélaz
cprelaz@worldcom.ch

Secrétariat

Sylvia Pasquier,
Isabelle Bosson, Dominique Rochat

Administration et rédaction

Passage Saint-François 10
Case postale 2633, 1002 Lausanne
Tél. 021 321 14 21
Fax 021 321 14 20
Secrétariat ouvert
de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 16 h 30

Abonnements

11 numéros par an Fr. 45.—
Etranger Fr. 53.— (37.— €)

Internet

www.magazinegenerations.ch

Collaborateurs réguliers

Jean-Pierre Baud,
Gérard Blanc, Ariane Geiser,
Daniel Grivel, Marie-Thérèse Jenzer,
Guy Métrailler, Pécub, Françoise de
Preux, Jean-Philippe Rapp, Nicole
Rohrbach, Skyll, Jean-Paul de Sury,
Annette Wicht, Urs Zeier.

Fondateur

Yves Debraine

Régie des annonces

Publimag SA

Yves Hautier chef de vente,
Alain Büchner, Product Manager
Rue Etraz 4, 1003 Lausanne
Tél. 021 321 41 88
Fax 021 321 41 99
lausanne@publimag.ch
www.publimag.ch

Concept graphique et PAO

Pierre Maleszewski
paopima@worldcom.ch

Impression

Imprimeries Réunies Lausanne s.a.
Tirage: 44 200 exemplaires



Alors que les familles monoparentales se multiplient ou que les parents travaillent tous les deux, les enfants perdent leurs repères. Au tour des grands-parents de prendre le relais.

Si l'on en croit les statistiques, la situation des enfants livrés à eux-mêmes empire au fil des ans. Privés d'un encadrement sérieux, les écoliers de 11 à 16 ans se réfugient dans l'alcool et la drogue. La consommation des alcopops (limonades additionnées d'alcool titrant 7°) a doublé en quatre ans et la consommation de cannabis est en nette augmentation.

Chez les adolescents, près de la moitié des garçons et le quart des filles avouent consommer régulièrement des boissons alcoolisées, alors que les fumeurs de joints prolifèrent dans les préaux des écoles. Plus inquiétant, quatre adolescents sur cent reconnaissent avoir goûté à la cocaïne.

Dans une société où le cadre familial part en miettes et où les enseignants, épouisés, finissent aussi par démissionner, les dangers sont énormes de voir les consommateurs de drogue et d'alcool en culottes

courtes augmenter dans des proportions inquiétantes. C'est alors qu'interviennent les grands-parents, tels des Zorro à cheveux blancs. Non pas en qualité de justiciers, mais bien plutôt de guides.

Comme on n'apprend nulle part le métier de parent, on ne s'improvise pas non plus grands-parents du jour au lendemain. C'est pourquoi il existe aujourd'hui (ne riez pas): «l'Ecole des Grands-Parents», une institution venue de France, qui essaime à travers toute l'Europe. En Suisse romande, cette curieuse école a été fondée tout récemment à Lausanne par Norah Lambelet Kraft, une jeune retraitée qui a déjà trois petits-enfants.

On y apprend à interpréter au mieux son rôle de grands-parents, à trouver ses marques face à ses enfants et à ses petits-enfants et à dépasser le simple gardienage hebdomadaire. On se réunit parfois dans le cadre de «cafés grands-parents», afin d'échanger informations, conseils et recommandations. Qui a dit que les vieux ne servaient plus à rien ?

Jean-Robert Probst